



Jalisco obtiene alta calificación crediticia por Fitch, Moody's y HR

Jalisco obtiene alta calificación crediticia por Fitch, Moody's y HR Notimex 26.08.2014 - 14:16h El secretario de Planeación, Administración y Finanzas del Gobierno de Jalisco (Sepaf), Ricardo Villanueva Lomelí, afirmó que el estado logró una alta calificación crediticia por las firmas Fitch, Moody's y HR, luego de estar en dos de ellas en el nivel "D", que significa "default" o muy baja.

Durante la sesión plenaria del mes de agosto del Consejo Económico y Social del Estado de Jalisco para el Desarrollo y la Competitividad (Cesjal), el funcionario estatal aseguró que la entidad, ya salió del "hoyo financiero" en que se encontraba en el 2012.

Ante el vicepresidente del sector Académico-Asistencial del Cesjal, Adalberto Ortega Solís, quien representó al presidente de este organismo, Jaime Enrique Michel Velasco; el secretario de Finanzas habló sobre cómo fue posible lograr subir de calificación ante estas tres firmas importantes.

Recordó que esta degradación crediticia se generó en diciembre del 2012, cuando la administración estatal de ese momento incumplió con el pago de un crédito quirografario por mil 430 millones de pesos.

Pero afortunadamente, añadió, 17 meses después, derivado de las acciones encargadas por el gobernador Aristóteles Sandoval Díaz, las firmas calificadoras citadas, manifestaron técnica y públicamente, la recuperación de la alta calificación crediticia, quedando además con alto grado de inversión.

Precisó que dicha recuperación ha sido sin precedente, ya que otros estados que cayeron en default, por ejemplo Zacatecas, no han podido salir del bache financiero. "Las estrategias aplicadas evitaron el colapso de Jalisco", aseguró.

Afirmó que Jalisco tiene crédito con 23 instituciones bancarias, 17 de las cuales son privadas y en donde las negociaciones han sido exitosas, debido a la recuperación, se espera que incluso en los próximos meses se incremente la calidad crediticia y se disminuyan todavía más los intereses y comisiones.

Explicó además que esta alza en la calificación crediticia de las finanzas jaliscienses, fue motivada por el sobresaliente desempeño de sus ingresos, que el año pasado crecieron tres por ciento más que en el 2012, sumando 83 mil millones de pesos.

Dio a conocer también que el gobierno estatal cobrará a las entidades federales en el 2015 el impuesto sobre nómina, con lo que espera recaudar cerca de 500 millones de pesos, de los cuales, 282 millones serán derivados de las nóminas de los maestros.

"Lo que se quiere es llevar a Jalisco a gastar sólo lo presupuestado. No más excesos", recalcó el funcionario y acotó que también se tiene planeado hacer una reconversión de la Dirección de

Ingresos, con lo que existe la posibilidad de que desaparezcan las recaudadoras, porque ya son suplidas por internet, banca y tiendas de conveniencia.

Adelantó que no se tiene contemplado cobrar de nuevo el impuesto de la tenencia sobre automóviles, "sería algo insultante para al ciudadano. El gobernador no contempla ningún impuesto más". Refirió además que los recursos para la obra de la línea 3 del Tren Ligero, son los más grandes que haya solicitado un gobernador, que representan más de 16 mil millones de pesos. "Está logrando la obra más importante del país".

Consideró que la entidad no aguanta un sexenio más sin soluciones en movilidad y en eso ya trabaja la actual administración. Cada año ingresan 60 mil vehículos al parque vehicular y manifestó que "los centros de la ciudades no deben tener autos". Por su parte, Adalberto Ortega Solís, mencionó que "la posición financiera en la que se encuentra Jalisco nos alienta a todos, y la explicación del titular de la Sepaf hace que comprendamos la situación del por qué de muchas cosas", abundó.